





雪の多い新潟県長岡市に垂直縦型両面太陽光パネルを設置し、発電はエコライス新潟で電力の自家消費をしています。太陽光発電によりJ-クレジットも併せて発生しますが、そのクレジットを長岡市に寄付致します。自然再生エネルギーを使い地域貢献をします。

**雪に強い「縦型」実証へ**  
太陽光パネル  
エコライス 新潟 農業生産と発電を両立  
【新潟県長岡市】での発電について紹介。城初めての表証取で食品加工や農家に取組むエコライス新潟 参加。雪の積もる11月下旬、雪に強い、雪の反射光を逆利用した垂直縦型両面太陽光パネルを、雪の多い地

## 長岡市省エネ・再エネ産業振興プラットフォームへ参加

垂直縦型両面太陽光パネルを設置して、発電はエコライス新潟で電力の自家消費をしています。太陽光発電によりJ-クレジットも併せて発生しますが、そのクレジットを長岡市に寄付致します。自然再生エネルギーを使い地域貢献をします。

2022年12月15日 日本農業新聞

## 田んぼの有効活用！ 垂直縦型両面太陽光パネル 田んぼでお米とエネルギーの二毛作が実現

石川県の吉田酒造店は、自社が所有する無農薬栽培圃場に垂直パネルを設置し、酒米の「巾着」を有機栽培しています。発電量は10アールあたり400キロ強。その電力は酒造りで自家消費しています。これからは、自然エネルギーの役割はますます重要になります。米を育てながらエネルギーも作ってみませんか？



### 低グルテン米

# 春陽



## 令和7年産、 大幅増産を計画

生産者  
募集!

腎不全患者用の米として開発された春陽は、酒米としてもライチやマスカットのさわやかな香りがする(4MMP)米として、酒蔵で人気が高まっています。醸造用玄米ではなくうるち米で、早生になります。現在、全国15の蔵で春陽の酒を醸しています。県内では、青木酒造(鶴齢)、諸橋酒造(景虎)で、香り高いお酒としてすぐに完売してしまいます。春陽の栽培に一般枠、加工枠で挑戦してみませんか？